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□钟倩

一年一度的千佛山重阳山会即
将开始，据《生活日报》报道，今年千
佛山山会精心准备了丰富多彩的节
目，不仅有济南的剪纸、面塑、黑
陶，还有全国各地非遗专家的绝活
表演，能看到原汁原味的老电影

等，非常令人期待。

“为了消除安全隐患，在举办山
会期间，景区实行封园管理，停用各
种优待证”，看到这里，笔者认为，这
样做多少有些不妥当，重阳节不能
没有登高。重阳节又称老人节、登
高节，是我国的传统节日，老年人
赶山会，买山货、赏民俗，不只是图
个热闹，还是传统文化的发扬和传
播，难道封园管理，这样做就能保障
山会的安全吗？

很多时候，我们采取的封闭管
理，已经无法适应新的形势，敞开
大门办山会，笔者认为有关部门不
妨转换一下思想，让重阳节山会真
正回归传统，满足大家登高望远的
需求。“登高”在如今的意义不只是
一种形式或过场，更多的是心灵的

释放和回归，愉悦身心，“遥知兄弟
登高处，遍插茱萸少一人”的诗句
已经离我们远去，但是传统文化的
力量犹在。

其次，景区在保障山会安全方
面可以提前出台一些相应的管理
措施，无论是在客流疏导、商户
管理，还是环境维护等方面，对
趁机逃票者、缺斤少两等违规现
象一经发现，给予重拳处罚；山
会期间安排工作人员不定时地进
行巡查。在山会的重要地段不妨
设置举报台，现场为市民提供便
利。

总而言之，为市民营造一个安
全有序的氛围，让老人度过一个传
统、喜庆的重阳节，需要我们共同
努力。

重阳山会，不能没有“登高”

□柳清文

更多精彩评论详见齐鲁晚报报网互动论坛http://bbs.qlwb.com.cn

张洪雷

据《齐鲁晚报》10月11日报道：10日

上午，一支佩戴黄袖章的义务城管队手

里拿着自带的垃圾袋和自制的清洁工

具，每当看到地上有口香糖和瓜子皮等

污物时，就蹲下去一一进行清理。

这些义务城管员，大多年事已

高，但他们不辞辛苦，甘愿当泉城济

南传播文明的使者，为泉城济南文明

建设添砖加瓦，这种奉献精神难能可

贵，应该高声叫好。

笔者希望，这支“百姓城管队”的

行动能够唤醒泉城广大市民对保护

市容环境的重视，能够意识到一些不

良习惯给他人和社会带来的麻烦和不

便，从自己做起，从小事做起，争做文明

泉城人……为一个共同的目标而努力，

那就是把泉城济南建设成更美好、更

靓丽、更和谐的文明城市。

首支“泉城百姓义务城管队”由

不同职业和年龄的人员组成，有离退
休老干部、公交车司机等。实乃精神

可嘉，可敬可赞———

“百姓城管队”甫亮相，引来叫好

声满堂。

不图报酬尽义务，倾心公益热心肠。

铲除垃圾清污物，叉子镊子派用场。

劝阻违规小摊贩，卫生清洁大广场。

人民城市自家管，和谐社会更顺畅。

全民共同来参与，泉城面貌大变样。

10月11日上午，

笔者乘坐115路公交车

上班。一名中年妇女上

车后就与其同事大声交

谈，根本不顾及其他乘

客的感受。坐在其前排

的一位老人刚开始用手

堵住自己的耳朵，最后

实在是忍受不了，善意

地提醒了一下她，没想

到却招来一顿训斥。

公交车是公共场

所，虽然没有禁止人

们在上面交谈，但是

明 文 严 禁 大 声 喧 哗

的。个别乘客无所顾

忌地高谈阔论，对头

顶上的严禁大声喧哗的

提示牌不屑一顾，完全

不顾其他乘客的感受，

必定让人不齿。

公交车这种公共场

所，最能代表一座城市

的文明程度，体现其市

民素质。笔者奉劝个别

乘客，能够进行换位思

考，自觉提高自身文明

修养，从现在做起，从

小事做起，争做一个有

素养的济南人，不能因

一个人的不文明行为而

让大家扫兴，破坏和谐

的大氛围，甚至由此毁

坏城市形象。

据《齐鲁晚报》10月11日报道，

10月10日，2010年秋季全国糖酒会
在省城隆重开幕。本次糖酒会云集
了全国各地的20万人，让大大小小
的宾馆酒店赚了个盆满钵满。

自从2002年和2005年相继建
成舜耕国际会展中心和济南国际会
展中心，省城的会展经济逐步进入了
快车道，目前已经初具规模，对相关
产业形成了强力辐射，也在一定规模
上提供了季节性就业机会。山东是快
速发展中的经济大省，省城会展业应
有广阔发展空间，但是要想把“城
市的面包”吃好吃饱，还需要正视
并改进客观存在的若干不足。

交通瓶颈是本次糖酒会暴露
的一个突出问题。会展业是城市的

摇钱树，就像有人说的，举办一次
大型的展览或者会议，等于有一架
飞机在头顶上撒钱。但是也要看
到，应对这样的大型展会，省城的

“交通预警课”还要做得更细些。近
来不少主干道遭遇密集开挖，也是
交通堵塞的一大成因。事实上，合
理兼顾市政工程、大型活动和市民
出行，并非没有统筹的余地，关键
在于是不是把市民利益摆到了重
要地位。从长远看，省城的道路系
统需要加强立体化发展。

此外，本次糖酒会出现了多起
偷盗案件和假酒事件，这对意欲打
造展会品牌的省城来说，实在不是
什么好苗头。虽说展会面积之大使
安保力量难以密布，但一定要有必

要的安保强度，还可以安排部分便
衣，一旦发现盗窃案件能够迅速出
击。应当组织包括正规厂家在内的
监督力量，事先按品牌进行抽查，

把假酒造成的恶劣影响挡在展馆
外。还有出租车载客现象，是典型
的占小便宜吃大亏，少数不良司机
一趟多挣了十块八块，却严重损害
了糖酒会乃至整个省城的声誉，对
此必须严惩不贷。

会展经济竞争激烈，不进则
退，要想实现省城会展业的可持续
健康发展，把自身的经济、地理等
优势转化为现实和未来的收益，就
必须下大决心净化展会内外的环
境，提升城市的综合承载能力。如
此，财富就会不请自来。

快补上糖酒会暴露的“短板”
□林荣耀

“百姓城管队”

唤醒文明意识

为“百姓城管队”叫好

王若愚

公交车上“阔谈”

当止！

□柳清文
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